

Vorlage 4830b EG KESR

Rückkommensantrag 1

Antrag von Renate Büchi, SP, Richterswil und Patrick Hächler, CVP, Gossau

Neu § 8 Abs. 1 lit. a

Die Gemeindevorsteherschaft , wenn eine Gemeinde einen Kreis bildet,....

Mit diesem Rückkommensantrag soll wieder der ursprünglich in der Vorlage 4830a vorgesehen § 8 Abs. 1 lit. a beantragt werden.

Die Kompetenz zur Wahl der Mitglieder KESB soll zukünftig beim Stadtrat liegen. Fachbehörden werden nach fachlichen und nicht nach politischen Kriterien zusammen gesetzt, deshalb ist es auch nicht zwingend nötig, dass sie durch das Parlament gewählt werden.

Ausserdem macht es Sinn, dass die Mitglieder der KESB im ganzen Kanton einheitlich ernannt und eingestellt werden. Die Ausnahmeregel für die Parlamentsgemeinden fällt damit weg.

Im Kanton Zürich betrifft der § 8 Abs. 1 lit. a einzig die Stadt Zürich.

Vorlage 4830b EG KESR

Antrag 2

Antrag von Renate Büchi, SP, Richterswil und Patrick Hächler, CVP, Gossau

Neu § 4 Abs. 3

Zur Sicherstellung der Stellvertretung wird eine genügende Zahl von Ersatzmitgliedern ernannt, mindestens aber **zwei**.

Diese Formulierung stammt noch aus der Vernehmlassungsvorlage, wonach die drei Professionen Recht, Sozialarbeit und Pädagogik/Psychologie im Spruchkörper vertreten sein mussten. Aufgrund der Vernehmlassungsergebnisse wurde die Profession Pädagogik/Psychologie aus dem Spruchkörper gestrichen. Konsequenterweise müssen auch die Ersatzmitglieder nicht mehr alle Professionen umfassen und deshalb müssen es auch nicht mehr mindestens drei Ersatzmitglieder sein. Im Satzteil „mindestens aber drei“ ist das Wort drei durch zwei zu ersetzen („mindestens aber zwei“). Bei einem 9 köpfigen Gremium sind zwei Ersatzmitglieder genügend.

Dieser Punkt ging unseres Erachtens bei der Beratung der Vorlage in der STGK vergessen, deshalb erlauben wir uns diesen Antrag in der 2. Lesung zu stellen.

Danke für die Aufnahme dieser Anträge in die Beratungen zur 2. Lesung der Vorlage 4830b.

Freundliche Grüsse

Renate Büchi

Patrick Hächler

Richterswil und Gossau, 18. Juni 2012